

中学生からの光南高校についての質問への回答Q & A

(7月9日追加分)

Q人気の高い高校なので、やはり倍率は高いのですか。

→ 昨年度の定員（200名）に対する特色選抜と一般選抜を合わせた志願者（218名）の倍率は1.09倍でした。来年の倍率は予測できませんが、是非、光南高校に入学し、充実した高校生活を送ってほしいと思っています。また、一概には言えませんが、前年倍率が高かった高校は、次の年に敬遠され、低倍率になる傾向もあるようです。

参考ですが、昨年度の光南高校の入試では、特色選抜を生徒の個性に合わせて、3とおりの方法（学業型・特技型・指定部活動型）で行いました。学業型は個人面接、特技型は個人面接とパーソナルプレゼンテーション（通称PP）、指定部活動型は、個人面接とPP、基礎体力検査を行っており、それぞれを得点化しています。PPの例や基礎体力検査の昨年度の内容は、まだ光南高校のWEBページに掲載していますので、参考にしながら準備を進めてください。また、特色選抜と一般選抜は併願できるので、どちらも集団面接を行い併願しても不利にならないように検査項目を統一しています。

(6月25日追加分)

Q総合学科では、どんなことを学べますか。

→ 総合学科では、普通教育と職業教育を総合的に行い、普通科と専門学科の両方の学びができます。光南高校では、多様な選択科目の中から必要な科目を選択して、普通科と専門学科（農業や工業以外）の両方の学習ができます。

具体的には、

- ・文理進学系列では、普通科同様に大学や看護医療系の進学に必要な科目を学ぶことができます。
- ・体育系列では、指定部活動（野球・柔道・陸上競技・男女バレー・女子バスケットボール、女子ハンドボール）の種目を授業で学ぶことができるほか、ニュースポーツでは、プロコーチ指導によるゴルフの授業があります。
- ・家庭系列では、専門的な食物、被服、保育を実習中心で学ぶことができるほか、保育園・幼稚園実習なども行っています。
- ・情報ビジネス系列では、商業科と同様に本格的な商業を実習中心で学ぶことができます。
- ・テクノアート系列（音楽・美術）では、ピアノやデッサンなどの基礎から、デジタルミュージックやコンピュータグラフィックスなどのデジタル技術まで幅広く学ぶことができます。
- ・福祉介護系列では、福祉や介護について基礎から学ぶことができ、コミュニケーション技術の授業では、専任講師の指導による手話や点字を学ぶことができます。

Q特色選抜では、どのような人をする人が多いですか。

→ 特色選抜は生徒の個性に合わせて3とおりの方法で行っています。このうち、特技型と指定部活動型では、パーソナルプレゼンテーション（PP）を取り入れており、生徒たちは、スポーツや文化、芸術など、それぞれに自分が得意とすることを行っており、その内容は多様です。毎年、PPの参考例をホームページで紹介しており、昨年度の資料をまだ光南高校のホームページに掲載していますので、参考にしてください。

Q学校生活の1日のスケジュールはどうなっていますか。

→ 毎日50分授業の6校時です。朝8時20分から朝自習、8時30分からS H R (朝の学活のようなもの)、1校時開始は8時45分。6校時終了は15時10分、その後清掃、S H R (帰りの学活のようなもの)を行い、15時30分放課です。

Qどういう目標の生徒を求めていますか。

→ どのような目標でもかまいません。光南高校で学ぶ意欲があり、個性を生かして目的を持って学習や部活動等に取り組む生徒を求めています。

Q卒業後、どのような進路に進む人が多いですか。

→ 卒業後の進路は多様であり、例年の傾向は、大学・短大1／3、専門学校1／3、就職・公務員1／3で、近年は就職・公務員が増加傾向です。生徒たちは、自分の決めた進路希望を実現し、それぞれに夢を叶えていきます。

(6月23日追加分)

Q強化指定部とは何ですか。

→ 授業と連動させて活動している部活動で、その種目を専門とする保健体育の教員が顧問として指導しています。種目は、野球、柔道、陸上競技、男子バレー、女子バレー、女子バスケットボール、女子ハンドボールの7つです。

授業は、毎週月・木の5・6校時にスポーツI(陸上競技)・スポーツII(球技)・スポーツIII(武道)として部活動の種目を行っており、顧問をしている保健体育の教員が指導しています。

また、強化指定部は高校入試とも連動させており、強化指定部の種目は前期選抜の特色選抜の指定部活動型で受験することができます。強化指定部以外の部活動の種目は、特色選抜の特技型で受験することができます。

Qなぜ、私服で通学することができるのですか。私服の割合はどのくらいですか。

→ 光南高校は校風の一つに自由を掲げており、科目選択や部活動選択などの自由度が高く、その一貫として私服での通学を認めています。私服で通学している生徒の割合は、1割程度です。

Qパソコン室とテクノアート室にはどのような違いがあるのですか。

→ パソコン室(2室)では、主に商業や情報の授業を行っており、事務に適したマイクロソフト社のWindows系のパソコンを設置するとともに、プロジェクターや複合機などを整備しています。情報処理検定やワープロ検定の練習にも用いられ、商業研究部などの部活動でも使用しています。

テクノアート室(2室)では、主に音楽や美術の授業を行っており、音楽制作や静止画・動画の編集に適したアップル社のMac系のiMacやMacbook、iPadを設置するとともに、電子ピアノや電子ドラム、ビデオカメラや一眼レフカメラ、ペンタブなどを整備しています。テクノアートシンセサイザーパートやアートファクトリー部などの部活動や各種イベントのムービー作成などでも使用しています。

生徒用パソコンは、他にもLし教室に40台、図書館、進路資料室などに整備しています。

Q トレーニング施設は、どの部活でも使用可能ですか。

→ トレーニング室は、昨年度まで武道場と野球部のハウス内の2箇所に設置していましたが、今年度新たに校舎内にも整備し、合計3箇所に設置しています。武道場内は主に柔道部が使用し、ハウス内は野球部専用で、校舎内のトレーニング室はどの部活動でも使用することができます。

(6月12日掲載分)

Q どのような行事がありますか。

→ 新入生歓迎会、スポーツ大会、文化祭などの校内行事のほか、遠足、修学旅行、芸術鑑賞教室、上級学校見学会、職場体験などの校外行事もあります。特徴的な行事として、芸術祭やクリスマス交流会などがあります。

Q アルバイトは認められていますか。

→ 原則禁止です。家庭の事情で許可している生徒はいます。

Q 専門学校や大学等に進学する生徒はどの位いますか。

→ 例年は全体の2／3程度ですが、今年の3月の卒業生は約60%です。

Q 受験の合格点はどれくらいですか。

→ 合格最低点は公表していません。

Q 時間割を自分で決められますが、どのようにして決めるのですか。

→ 1年次の「産業社会と人間」の授業等で専任の教員が丁寧に説明し、生徒は自分の進路希望や興味関心などにより科目を選択して時間割を作ります。

Q コロナの影響がありますが、受験の難易度は例年と同じですか。

→ 県教育委員会においてコロナの影響により不公平が生じないように検討しているが、難易度については現時点で予測は困難です。

Q 携帯電話を持って登校できますか。

→ 携帯電話は学校に持ち込み可です。朝や放課後は使用できますが、スクールタイムは使用禁止です。

Q 特色選抜を受けるにあたって、どのくらいの実績が必要ですか。

→ 実績がなくても特色選抜は出願できます。

Q 髮型に規定はありますか。

→ パーマや染色等は禁止しています。

Q 登校時間はどのくらいですか。

→ 朝8時20分から朝自習で、8時30分からS H Rを行います。

Q 文化祭は何年に1回ですか。

→ 公開文化祭は3年に1回、校内文化祭（芸術祭）は毎年行っています。

Q貴校の校則には、どのようなものがありますか。

→ 「自由・責任・創造」を校風とし、礼儀や時間、学習や風紀（服装など）などについての決まりがあります。

Q野球部の人数は何人ですか。

→ 84人です。

Q部活動の時間は何時間ですか。

→ 平日は3時間程度、土日等は4時間程度（遠征等除く）です。

Qテニス部はどのような目標をもって練習していますか。

→ ソフトテニス部は、県大会ベスト8を目指しています。

Q学校の目標と特色を教えてください。

→ 光南高校の目指す教育は、「個性を生かして社会に貢献する人材の育成」です。特色は、総合学科の6つの系列100を超える選択科目、多様な進路実績、生徒主体の充実した学校行事、30種類の部活動等、個性重視の高校入試などです。

Qコロナウイルスの影響に対して、どのような対策を行っていますか。

→ 国や県の方針に従い、3つの密を徹底的に避け、換気やマスク着用、消毒などの対策を行っています。休校中の学習の保証として、インターネットを活用したオンラインでの学習支援や分散登校による授業などを行いました。

Qどのような生徒を求めていますか。

→ 光南高校で学ぶ意欲があり、個性を生かして目的を持って学習や部活動等に取り組む生徒を求めています。

Q特技等を披露するとき、具体的には何をすればよいですか。

→ 特色選抜のパーソナル・プレゼンテーション（PP）のことであれば、何を行ってもかまいません。毎年、参考例を紹介しており、昨年度公表した参考例は、まだ光南高校のWEBページに掲載しています。

Q屋上に行っても大丈夫でしょうか。

→ 屋上は危険ですので、立入禁止としています。

Q保育士を目指して貴校に入学した生徒はいますか。

→ 每年たくさんいます。

Q入試で何点くらいとれば入学できますか。

→ 合格最低点は公表していません。

Q保育士を目指している人の中で、卒業後、専門学校へ進学した人はいますか。

→ 専門学への進学者もおりますが、今年3月の卒業生の多くは短期大学に進学しています。

Q全校生の人数は何人ですか。

→ 581人です。

Qファッショントリーアート部、イラスト同好会はどのような活動をしているのか。

→ ファッショントリーアート部では、和服や洋服など、自分でデザインして縫製し、自分の作りたい衣装を製作しています。また、文化祭や新入生歓迎会などで自分で作った服を着てファッションショーを行い、大いに盛り上がります。

アートファクトリーアート部では、ビデオカメラや一眼レフカメラなどで撮影した映像を加工し、ムービーなどの映像作品や、イベントのポスターなどを制作しています。昨年度は、パソコン甲子園のCG部門の全国大会入選や交通安全CMコンテストの県優勝などの成果を残しています。

イラスト同好会では、手書きやパソコンに接続したペンタブを用いたイラスト制作を行っています。毎月テーマを決めてイラスト作品を作っており、文化祭での展示や校舎内での展示などを行っています。

Qテクノアート系の美術で取れる資格はあるのか。また選択科目で絵画とデザイン両方選ぶことは可能か。

→ テクノアート（美術）系列では、専門的な授業により美術に関する知識や技術を習得することができ、資格取得を目的としてはいませんが、「色彩検定」や「カラーコーディネーター」などの資格の基礎を身に付けることができます。

絵画とデザインの授業は、両方選択して学習することができます。

Q芸術鑑賞教室とクリスマス交流会はどのようなことを行うのか。

→ 芸術鑑賞教室は、毎年、矢吹町文化センターで行い、プロの方々による公演を鑑賞します。演劇、音楽、古典芸能を3年間でローテーションしながら、幅広い芸術分野に親しむことができます。

クリスマス交流会は、障害者施設の方々をお招きして行う交流会で、合唱や吹奏楽、シンセサイザー等の演奏、エールやチアのパフォーマンスなどを披露します。また、ゲームでの交流なども行い、多くの生徒が参加するとともに、様々な部活動の生徒が運営に協力しています。